

# Jahresbericht des Präsidenten

## Rückblick

Nach einem vollgepackten Jahr 2022 ist das Jahr 2023 in seinen gewohnten Bahnen gelaufen. Skiweekend Hasliberg, Weissenstein-Schwinget und der Betttagshöck sowie das Heso-Schwingerzelt sind die Anlässe die gemeinsam besucht oder organisiert wurden.

Im Januar fand traditionell das Skiweekend im Hasliberg statt. Viele Mitglieder nutzten die Gelegenheit, um gemeinsam Ski zu fahren. In der Gruppenunterkunft «C'est la Vie» übernachteten die Familien und Aktivschwinger. Die Pisten im Hasliberg waren perfekt und das Team um Hanspeter Wenger versorgte uns wieder bestens.

Wir kommen wieder.

Der Weissenstein-Schwinget 2023 fand dieses Jahr unter perfekten Bedienungen statt. Schönes Wetter, bestens gelaunte Besucher und spannende Schwingarbeit machten das Fest vom 22. Juli 2023 zu einem der Besten überhaupt. Die Rückmeldungen und Gratulationen der Besucher und Schwinger war durchwegs positiv. Dies war nur möglich dank der ausgezeichneten Arbeit des OK und dem grossen Einsatz der vielen Helfer/innen. Ohne euch ist dieser Anlass nicht machbar und wir freuen und bereits auf das Fest 2024. Mehr dazu findet ihr im Bericht des Weissenstein-Schwinget.

Am 13. August 2023 fand in Deitingen das NWS-Schwingfest der Aktiven statt. Der Anlass wurde nicht unter der Fahne des Schwingklubs durchgeführt, jedoch mit 4 Mitglieder war unser Klub trotzdem bestens vertreten. Als Initiant und leidenschaftlicher Befürworter war Andy Niggli, Jörg Kofmehl für die Festwirtschaft und Res Blatter zusammen mit Janine Späti im Gabentempel verantwortlich, dem Fest seinen glänzenden Charakter zu verleihen. Was das OK und die Helfer auf die Beine stellte, übertraf die Erwartungen aller. 4'450 Besucher/innen fanden sich gut gelaunt ein. Jabadabadu klang es nach dem Schlussgang. Völlig überraschend konnte sich «Räbi» Rämatter Patrick im starken

Schwingerfeld um Matthias Aeschaber und Domenic Schneider durchsetzen. Im Schlussgang bezwang «Räbi» den starken Berner Adrian Walther – keinen geringeren als den Schlussgangteilnehmer des Unspunnen-Schwinget 2023. Als Preis durfte «Räbi» den Muni Lupin in Empfang nehmen. Für die nachfolgenden Schwinger, wie unserem Kranzgewinner Marius Frank, war es eine wahre Freude ihren verdienten Preis im Gabentempel zu holen- der Gabentempel war eine Augenweide. Gratulation Res Blatter und Janine Späti für den wunderschönen Gabentempel. Herzliche Gratulation allen Beteiligten zu dem wunderbaren Fest.

Das Highlight der Aktiven fand am 27. August 2023 mit dem Unspunnen-Schwinget in Interlaken statt. Was auf dem Schwingplatz gezeigt wurde, war erste Klasse. Samuel Giger trat in Bestform an. Im ersten Gang bezwang er den Saison-Dominator und Weissenstein-Sieger Fabian Staudenmann diskussionlos. Bis am Schluss zeigte Giger keine Schwächen und siegte auch im Schlussgang überzeugend gegen Adrian Walther. An diesem Tag war Giger nicht zu bremsen und holte sich den Festsieg verdient mit 6 gewonnen Gängen. Marius Frank qualifizierte sich für das Schwingfest und mit unserem Kampfrichter Bruno Gisler war ein weiteres Mitglied vor Ort im Einsatz. Gratulation zu eurer Teilnahme am Fest.

Wie die Vorjahre zeigt die Kurve bei den Jungschwinger weiterhin nach oben- schon wieder gab es ein Rekordjahr. Vielen Dank allen Jungschwingerleiter für euren unermüdlichen Einsatz. Die Details findet ihr im Bericht der Jungschwinger, der Prinzenschwinger und den Frauen- und Meitlischwinger.

Erfreulich ist auch die Erfolgskurve der Aktivschwinger- diese zeigt steil nach oben. Nach dem Rücktritt des Oldies «Stüdi» im vergangenen Jahr, war es nun voll und ganz an den Jungen die Resultate abzurufen und sie taten es auch. Marius Frank gewann 3 Kränze und qualifizierte sich für den Unspunnen-Schwinget, Jörn Ris holte einen Kranz, Simon Stampfli und Jan Späti gewannen ihren ersten Kranz. Herzliche Gratulation.

### Ausblick

Im nächsten Jahr finden zwei Eidgenössische Anlässe statt. Mit dem Jubiläumsschwingfest 125 Jahre ESV, messen sich die besten Aktiven in Appenzell- hoffentlich auch wieder mit Beteiligung der Solothurner. Der Höhepunkt der Nachwuchsschwinger findet am 25. August 2024 in Sion statt. Der Eidgenössische Nachwuchsschwingertag hat schon einige Talente aufgezeigt. Auch hier bin ich überzeugt, dass einige Nachwuchsschwinger von uns teilnehmen dürfen. Weiterhin viel Erfolg allen Nachwuchsschwinger.

Weiter wünsche ich den Aktivschwinger viel Erfolg und dass unsere Jungs die Resultate und Kränze bestätigen. Auf weitere Neukranzer würden uns besonders freuen.

Für den grossen Einsatz bedanke ich mich bei allen Mitgliedern des Schwingklubs Solothurn und Umgebung, ohne euch sind diese Erfolge und Anlässe nicht möglich.

Ich wünsche allen einen erfolgreichen Schlusspurt im Jahr 2023 und im Jahr 2024 sportliche Erfolge sowie eine unfallfreie Saison.

Euer Präsident

Samuel Emch